
V.F.T. 47 - AFPA - Lettre d'information N° 54 du 01 octobre 2017

contact@vft47.fr <contact@vft47.fr>
Répondre à : "contact@vft47.fr" <contact@vft47.fr>
À : contact@vft47.fr

1 octobre 2017 à 20:00



V.F.T. 47

V.F.T. 47 - AFPA - Lettre d'information N° 54 du 01 octobre 2017

Bonjour à tous,

**l'équipe VFT47AFPA est ravie d'envoyer aux 254 abonnés
cette 54ème lettre d'information ...**

Les dernières infos-vft47 [twittées sur #VFT47](#)



[Les derniers articles de presse de l'Afpa de Foulayronnes ...](#)

[Le Petit Bleu du 09 juin 2017 :](#)

portes ouvertes

Un nouvel espace domotique à l'AFPA d'Agen/Foulayronnes



Le nouvel espace domotique a été inauguré hier, en présence des stagiaires, des formateurs et des élus Foulayronnais. / Photo Morad Cherchari

Durant toute la journée d'hier, l'Agence de formation professionnelle pour adultes (AFPA) ouvrait ses portes aux visiteurs. L'occasion de découvrir le site et de s'entretenir avec formateurs et stagiaires, mais également d'inaugurer le nouvel espace domotique...

Visite des plateaux techniques de formation, entretien avec les stagiaires et les partenaires... Tout était réuni pour que les journées portes ouvertes se déroulent parfaitement. En effet, l'AFPA d'Agen Foulayronnes,

comme de nombreuses autres agences, organisait hier sa journée portes ouvertes annuelle. Rappelons que cette agence de formation a pour but d'initier les adultes aux métiers du froid mais également aux métiers de la restauration, de la comptabilité etc. à travers de nombreux parcours formateurs.

Pour les besoins d'aujourd'hui et de demain C'est en compagnie des élus foulayronnais, que les formateurs ont inauguré l'espace domotique, mis en place par Laurent, Damien et David, trois stagiaires

désireux de se former à ces technologies. « J'étais plus branché électricité avant cette formation, mais les maisons connectées, c'est vraiment d'actualité », nous explique l'un d'eux. À l'intérieur de cet espace nommé « Jacques-Tati » en l'hommage au célèbre long-métrage « Mon Oncle », des alarmes ont été installées, avec un pilotage sans fil afin de simuler le salon d'une maison totalement aménagée. « On a imaginé le scénario, étudié, installé et essayé les produits pour pouvoir implanter cet espace. » Un espace qui bénéficiera aux futurs stagiaires.

FOULAYRONNES

AFPA: Iridis rencontre les stagiaires des métiers du froid

L'AFPA (Agence pour la formation professionnelle des adultes) a accueilli, le mardi 4 juillet, deux représentantes du groupe Iridis, groupe spécialisé dans le gros matériel pour cuisines professionnelles. Pauline Termet, responsable juridique et en ressources humaines, accompagnée de Mélanie Rascao, assistante ressources humaines, ont rencontré les vingt-quatre stagiaires en formation monteur dépanneur frigoriste et technicien d'intervention en froid commercial et climatisation.

Les responsables de cette entreprise venues de Paris pour les voir ont, dans un premier temps, présenté l'entreprise basée à Trappes, dans les Yvelines, puis présenté les postes et les profils recherchés.

Iridis, groupe créé il y a quarante ans, est spécialisé dans le gros matériel pour cuisines professionnelles.

Parmi ses particularités, il est le partenaire exclusif de certains fabricants américains en France (matériel Taylor) mais également le prestataire de grandes chaînes de restauration comme Mac Do-



(De g à d) Pauline Termet (robe bleue) et Mélanie Rascao d'Iridis Groupe ; debout sur la gauche : Jean-Luc Faucher directeur du centre AFPA de Foulayronnes.

nalds ou Domino's Pizza pour n'en citer que deux parmi d'autres pour la maintenance de ces matériels.

Un groupe bien implanté en France

Disposant de vingt centres techniques sur toute la France, Iridis dispose d'un service après-vente et de maintenance pour lesquels les frigoristes en devenir de l'AFPA foulayronnaise pour-

raient être les futurs techniciens de terrain au vu de son développement actuel et à venir.

C'est dans cet état d'esprit de future collaboration que s'est déroulée cette demi-journée pour laquelle s'étaient préparés les vingt-quatre stagiaires, accompagnés par leurs formateurs Laurent Barrière et Jean-Claude Pennarubia.

Les stagiaires (issus de différentes régions) ont tous pu partici-

per à un speed dating avec les responsables du groupe. Grâce à celui-ci, elles ont pu repérer les profils et les compétences dont elles pourront avoir besoin dans les mois à venir dans différentes régions.

Ce temps fort dans le parcours des stagiaires s'est conclu positivement entre les représentantes d'Iridis et Jean-Luc Faucher, directeur du centre AFPA foulayronnaise avec la perspective d'autres formes de partenariat et de collaboration à venir.

Des formations dans les métiers du froid pour la rentrée 2017

Le centre AFPA de Foulayronnes dispense des formations dans les métiers du froid pour les demandeurs d'emploi via le programme régional de formation du conseil régional de Nouvelle Aquitaine, mais également pour les salariés et les apprentis à la rentrée 2017. Renseignements : demandeurs d'emploi : virginie.desseux@afpa.fr 06 68 00 44 21. Salariés et apprentis : athonneconte@afpa.fr 06 98 52 06 52.

Le Petit Bleu du 17 juillet 2017 :

Une 3e machine pour la 3e année de partenariat avec le lycée Val-de-Garonne

Le lycée Val-de-Garonne de Marmande a organisé juste avant la sortie, une soirée de présentation des thèmes industriels de la promotion 2017 des étudiants de BTS CRSA (conception et réalisation de système automatique). L'Afpa (Agence pour la formation professionnelle des adultes) foulayronnaise était invitée comme partenaire sur la création d'une machine de tampographie.

Les étudiants ont détaillé devant une cinquantaine de personnes l'étude, la conception et la réalisation du système. Son principe est la pose en automatique du logo Afpa sur des jetons de chariot de supermarché.

Les jetons ont été réalisés en fécule de pomme de terre sur les presses à injecter du lycée. Ces jetons sont positionnés sur des supports adaptés au cycle de tampographie. Un « chargeur » de supports est rempli manuellement puis le cycle automatique peut démarrer. Le support et son jeton sont amenés au niveau du tampon, pour être tamponné puis évacué.

Derrière cette machine, plusieurs technologies sont utilisées, pneumatique, automatisme, interface tactile opéra-



Les étudiants de BTS CRSA (Conception et réalisation de système automatique) ont présenté une machine de tampographie. / Photo DDM

teur et tampographie. Ce dernier cycle est réalisé par l'apport d'encre, avec une bague céramique qui intègre un encrier, sur un film où se trouve le cliché du logo à imprimer. Puis un tampon en silicone vient prendre l'encre sur le film pour venir tamponner le jeton. Cette troisième machine viendra compléter le parc et la ligne de systèmes automatisés équipant les plateaux techniques de la maintenance industrielle du centre Afa foulayron-

nais, mélangeur, dégroupoir, tri de pièces, translateur rotatif, manipulateur, dépileur ou rempileur de palette, ensacheuse, station de pompage, barrière de péage, palan, operculeuse, presse à injecter, malaxeur, presse briquette marc de café, séchoir, énergies renouvelables, bras robotisé, découpe laser, efficacité énergétique, tri et conditionnement déchets, tri de boîtes par RFID (ces deux dernières machines étant des réalisations 2015 et 2016 du ly-

cée Val-de-Garonne).

Les responsables foulayronnais remerciaient au nom de l'Afpa ce partenariat avec le lycée Val-de-Garonne, son équipe d'encadrement, les professeurs et tous les étudiants de la promotion BTS CRSA 2017 ».

Pour suivre l'actualité de l'Afpa : rendez-vous sur afpa.fr, [VFT47.fr](https://www.facebook.com/VFT47), ou sur twitter @VFT47 ainsi que tous les jeudis matin des semaines paires. La prochaine Journée portes ouvertes est prévue le jeudi 23 novembre. »

AFPA : succès de la seconde journée « portes ouvertes »

Les centres de formation AFPA (Agence pour la formation professionnelle des adultes) ont organisé leur deuxième journée « portes ouvertes » annuelle en juin, partout en France. Retour sur cette journée.

Le chiffre : 133 participants sont venus à l'AFPA de Foulayronnes.

Informations : Tout un chacun pouvait venir s'informer sur les formations professionnelles et leur financement, découvrir des métiers, rencontrer les formateurs et les stagiaires ainsi que les différents partenaires professionnels présents.

Guide : Les visiteurs ont été guidés par Émilie, future employée commerciale en magasin, ainsi que par Laura, future assistante de vie aux familles, mais aussi par Anthony, futur monteur industriel et Aynur et Guillaume, futurs techniciens frigoristes.

Orientation : Quentin (ayant travaillé dans le graphisme) avait réalisé la signalétique.

Cadeau : Damien quant à lui a conçu un support pour accrocher des clés fabriquées avec l'imprimante 3D. Cet objet a été offert aux différents exposants.

Filières : Lors des visites des différents plateaux techniques, les autres stagiaires ont pu échanger avec le public sur les différentes



Le formateur Jean-Paul Matamoros au milieu des élèves lors de l'inauguration par les adjoints Babeth Teychene et Joël Collet de l'espace domotique. / Photo DOM

formations. Ils ont fait découvrir les secteurs commerce, distribution, secrétariat, comptabilité, l'aide à la personne, la restauration, la maintenance industrielle et les métiers du froid, le montage industriel.

Professionnels : Les professionnels de l'insertion et de la formation du département sont venus visiter le centre de formation. Le CFPVI (Centre de formation du Villeneuvois), l'Instep, l'Algeei

(Association laïque de gestion d'établissements d'éducation et d'insertion), la Mission locale d'Agen ont accompagné des groupes.

Partenaires : Ils ont exposé leurs spécialités respectives. L'association humanitaire Electriciens sans frontière (ESF), CATU et ses équipements de sécurité, Chauvin Arnoux et sa gamme d'appareils de mesure électrique, Schneider Electric et ses automatismes in-

dustriels, le comptoir du Sud-Ouest et sa gamme de matériel électrique, le SNEFCCA Syndicat national des entreprises du froid et Westfalen, Matéo pour son accueil café, Hager et son matériel domotique.

Laser fix : Libero Mazzone, de l'entreprise Valen, double médaillé du concours Lépine 2017, a présenté son invention : le laser fix (coup de cœur de Michel Chevalet lors du concours Lépine).

FOULAYRONNES

Les stagiaires en formation industrie découvrent l'IFTS

Située à quelques centaines de mètres de l'Afpa (Agence nationale pour la formation professionnelle des adultes) foulayronnaise, les stagiaires en formation industrie se sont rendus à l'IFTS pour une visite technique.

L'IFTS (Institut de la filtration et des techniques séparatives), expert en séparation liquide-solide, a reçu les futurs techniciens de maintenance et les futurs monteurs qualifiés d'équipements industriels pour une visite de deux heures répartie entre une présentation de l'organisme et la découverte des bancs de test sur le site.

Marie-Andrée Sirvain, docteur ingénieur et responsable du Centre de formation et de la lettre IFTS, a démarré l'accueil avec une présentation « IFTS en quelques clics » depuis sa création en 1981 jusqu'à nos jours.

L'institut réalise des prestations de services pour des industriels fabricants et utilisateurs d'équipements de séparation liquide solide et membranaire. L'objectif est de répondre aux nombreuses questions pour l'utilisation de la filtration selon les besoins, (performances, quantité traitée, qualité des fractions, consommation d'énergie...)



Les stagiaires en formation industrie ont visité l'IFTS (Institut de la filtration et des techniques séparatives).

par des données validées par des relevés d'essais, d'études, de mesures, etc.

Elle a précisé les différentes techniques de séparation liquide-solide avec des exemples permettant la compréhension des participants.

À noter que la mise en œuvre de différents essais respecte des normes internationales précisant la méthode, les conditions de mise en œuvre, la formulation des résultats... Les

filtres permettent de séparer des particules de dimensions du millimètre jusqu'au nanomètre (infiniment petit).

L'IFTS dispose de ses propres laboratoires de recherche, développement, étude et réalisation. La visite s'est poursuivie avec Frédéric Lantin, responsable du bureau d'études/atelier de fabrication et Cédric Ducos, responsable électricité/automatisme pour découvrir les différents espaces de tests.

DEUX TECHNICIENS FORMÉS À L'AFPA

Parmi l'équipe des techniciens IFTS, deux ont suivi une formation à l'Afpa de Bègles (Vincent) et de Foulayronnes (Yannick).

La visite s'est conclue par une démonstration, réalisée par Cédric Ducos, de supervision à distance de la machine destinée à la Chine, embarquant des composants de la gamme automate M340 (+ de 250 entrées-sorties TOR et analogiques) et variateur ATV320 de Schneider Electric.

La supervision est aussi développée par l'IFTS sous un environnement de programmation Visual Basic en communication client-serveur avec l'automate. Les dernières minutes ont permis de réaliser « un tour de table » pour échanger sur les projets professionnels de chacun des intervenants. Ils ont profité de cet échange pour annoncer des prochaines candidatures auprès de l'IFTS pour réaliser des périodes d'activités en entreprise, dans le cadre de leur formation.

L'ensemble des stagiaires Afpa ainsi que les formateurs accompagnateurs, Jean-Jacques Grimal et Jean-Paul Matamos remercient l'IFTS pour l'accueil et leur disponibilité pour faire partager leur métier.

Informations complètes sur <http://www.ifts-sls.com>

FOULAYRONNES

AFPA : réussite aux examens et emplois pour les commerciaux en magasin

Il s'étaient quatorze stagiaires présents au bilan final de leur formation d'employé commercial en magasin à l'AFPA (Agence pour la formation professionnelle des adultes) de Foulayronnes.

Ces stagiaires ont tenu à remercier chaleureusement Nathalie Alladio, leur formatrice référente, en lui offrant un magnifique bouquet lors de la dernière journée de formation ; bien qu'à cette date ils ne connaissent pas encore leurs résultats.

Comme le précise l'AFPA, au vu de la nouvelle réglementation concernant les modalités liées aux titres professionnels, c'est uniquement la DIRECCTE qui informe par courrier les lauréats. Sur les quatorze stagiaires présentés à l'examen du titre professionnel treize ont réussi à l'obtenir en totalité.

L'équipe pédagogique souligne cette belle performance pour un groupe constitué de beaucoup de jeunes (dix avaient moins de 26 ans). Ils ont montré une belle motivation tout au long de leur parcours. Ils prouvent déjà la valeur de leurs compétences.

Vous croiserez certainement ces employés commerciaux de magasin déjà embauchés dans certaines enseignes commerciales du département. Charlène, Fabien ou Saindou vous accueilleront peut-être au rayon traitement de fruits et légumes des supermarchés agenais.

Double objectif

L'objectif est double pour ces



Au centre (haut rouge), Nathalie Alladio entourée des stagiaires employés commerciaux en magasin qui la remercient.

formations financées par le Conseil régional Nouvelle Aquitaine : primo qualifier des personnes peu ou pas diplômées et secundo leur permettre d'accéder aux postes à pourvoir dans les entreprises locales grâce aux périodes de stages en entreprise. Le lieu d'accueil est primordial.

Le secteur commerce vente distribution a besoin de personnel qualifié. Malgré la progression du e-commerce, l'attente des consommateurs envers les professionnels du secteur et des

points de vente physique est forte.

Neuf ont repris le chemin de l'emploi dont Fabien. Il a signé son contrat à durée indéterminée à la sortie de sa formation.

Ces quatorze futurs professionnels ont tous souligné la réussite de cette formation. Ils reviendront peut-être à l'AFPA foulayronnaise dans quelques années pour devenir, à leur tour, jury professionnel et évaluer les compétences des futures promotions d'employé commercial en magasin.

FORMATIONS MULTIPLES

L'AFPA dispense différentes formations dans le secteur du commerce vente et distribution.

La prochaine formation de vente spécialisée en habillement et accessoire de la personne financée par Pôle emploi débute ce mardi 18 septembre.

Renseignements : Virginie Desseux chargée de recrutement et d'accompagnement des stagiaires : virginie.desseux@afpa.fr 06 68 00 44 21.

Et bientôt une nouvelle JPO à l'Afpa de Foulayronnes ... (cliquez sur l'image pour vous inscrire) :

**Journée Portes Ouvertes
Afpa Foulayronnes
10 rue Marcel Pagnol
jeudi 23 novembre 2017**

on a tous droit à plusieurs vies (professionnelles)

Flashez pour Afpa

Flashez pour inscription

Venez découvrir les métiers et les formations mis à l'honneur dans votre centre Afpa, accessibles à tous demandeurs d'emploi, apprentis, salariés, reconversion, ...

De 9h00 à 12h00
et de 14h00 à 16h00

Métiers : Secrétariat, comptabilité, commerce, frigoristes, maintenance industrielle, monteur industrie, assistante de vie aux familles, agent de restauration

Venez rencontrer les formateurs, les stagiaires sur leurs plateaux techniques respectifs et découvrir l'environnement de la formation professionnelle.

Flashez pour VFT47

Flashez pour les précédentes JPO

l'Europe s'engage en France

UNION EUROPÉENNE

Nouvelle-Aquitaine

Afpa

pôle emploi

Info VFT47 : Les lettre d'informations VFT47 sont moins fréquentes car nous privilégions

la communication sur twitter, qu'en pensez-vous ?

Suivez-nous sur twitter : #VFT47



Merci de votre fidélité, et n'hésitez pas à cliquer sur nos liens sponsorisés, à parler de VFT47AFPA autour de vous et d'utiliser les réseaux sociaux.

Nous sommes à l'écoute de toutes suggestions ...



L'équipe VFT47AFPA

www.vft47.fr

[Nous contacter ...](#)

(créé en août 2012)

[Se désabonner de la newsletter](#)